

Pero hay otro artista que por su voz, por su aspecto y por su profesión inspira diversidad de opiniones y de afectos, incluso el de la admiración.

El trapero público, marchando silencioso con un mundo encima de prendas y objetos caseros.

De cuando en cuando, la voz de bajo espírituoso que poseen todos los miembros de la corporación pregona:

— ¡Traperooo!

Basta con esto, que es un poema, para que le entiendan grandes y chicos.

— ¡El traperooo!

— ¡Cielos! Ahí está ese, murmura algún niño.

¡Qué voz para cantar *Hernani*, *Roberto*, *El Profeta* y otras obras!

Pero vayan ustedes con delicadezas artísticas á un trapero. ¡A él, que conoce las miserias humanas!

EDUARDO DE PALACIO

NUESTROS GRABADOS

La Nochebuena del soltero, dibujo de Vicente Cutanda.—Renegó del matrimonio y no dejó de burlarse de tantos cuantos amigos suyos cargaron con esta para él pesada cruz, con esta voluntaria condena á cadena perpetua, como él la llamaba; divirtiése cuanto pudo, voló de flor en flor sin posarse en ninguna y no tuvieron las niñas casaderas enemigo más encarnizado, ni el santo sacramento adversario más tenaz que ese prototipo del hombre libre, del soltero empedernido. Mas pasaron aquellos alegres días de su juventud: sus compañeros fueron abandonándole poco á poco para entrar en el gremio, á pesar de sus advertencias y de sus sermones; los años comenzaron á dejar sentir sobre él su peso, y las diversiones y placeres en que antes se embriagaba no le produjeron ya más que hastío. Vedle ahora celebrando en aristocrático club la Nochebuena. ¡Cuánta tristeza, cuánto fastidio revelan su semblante y su actitud! Solo con sus pensamientos, ni siquiera tiene un recuerdo para las otras Nochebuenas que pasara en alegres orgías, y si lo tiene es para abominar de ellas. En cambio, surge en su mente la visión de lo que hubiera podido ser para él aquella noche si á su tiempo



D. FEDERICO ERRAZÚRIZ, recientemente elegido presidente de la República de Chile para el período de 1896 á 1901 (de fotografía)

hubiese buscado digna compañera y se hubiese creado un hogar y una familia. Tarde llega el arrepentimiento, y bien puede afirmarse que no será aquella la última Nochebuena en que llorará un presente triste, natural consecuencia de un pasado sobrado alegre, y envidiará á los que un día fueron objeto de sus burlas y hoy se vengan de él atormentándole con el espectáculo de su felicidad.

Cutanda, el renombrado artista cuya firma tantas veces ha honrado nuestras páginas, ha interpretado por modo admirable la situación que nos ha sugerido las anteriores consideraciones, y su dibujo, que figura en la primera página de este número, es la mejor apología que puede hacerse de la vida de familia, de los goces que proporciona á los que en ella entran para consagrarse á ella por entero.

\*\*

Santa Gertrudis, grupo en bronce de Rodolfo Siemering.—En uno de los principales puentes de Berlín se ha colocado recientemente este hermoso grupo escultórico que representa á Santa Gertrudis, patrona de los viandantes, dando de beber á un caminante sediento. La figura de la santa es majestuosa y su rostro respira bondad y ternura; la del viajero es de una naturalidad encantadora, y el conjunto es de un realismo artístico admirable, pues armonízanse en él la verdad y la poesía que toda obra de arte requiere. El escultor Siemering goza en Alemania de reputación tan grande como merecida, y á él se deben, entre otras obras, los importantes monumentos de la Victoria, de Grafe y de Lutero, que se han erigido en Leipzig, en Berlín y en Eisleben respectivamente.

\*\*

D. Federico Errazúriz, presidente de la República de Chile.—Del periódico *El Ferrocarril*, que se publica en Santiago de Chile, tomamos los siguientes datos biográficos relativos al Sr. Errazúriz, recientemente elegido para ocupar la presidencia de la República Chilena durante el período de 1896 á 1901.

D. Federico Errazúriz y Echaurren es hijo de D. Federico Errazúriz, que fué presidente de la República durante el período de 1871 á 1876, uno de los grandes hombres y de los eminentes estadistas que ha tenido Chile. Nació en Santiago el 16 de noviembre de 1850 y entró en la vida política en 1876, fecha en que fué elegido diputado, habiendo sido desde entonces, y sólo con un pequeño intervalo, reelegido siempr



ISLAS FILIPINAS. — UNA CALLE DE LA CIUDAD DE CAVITE

(De fotografía de D. Félix Laureano)